

□ LES ENFANTS DE LA GARDERIE ONT UNE LONGUEUR D'AVANCE SUR LES AUTRES □

A nge et adolescent



Le fait que votre bambin connaisse son alphabet ne signifie pas qu'il soit prêt à entrer à l'école. L'enfant d'âge préscolaire doit apprendre à vivre en groupe avant de fréquenter la maternelle, affirme une conseillère au niveau de l'enseignement primaire.

Selon les professeurs de maternelle, les enfants qui ont fréquenté la garderie ou la prématernelle ont « plusieurs kilomètres d'avance » sur les autres pour ce qui est de l'esprit communautaire. Le fait d'avoir été constamment en présence de camarades de leur âge les a préparés au partage qui s'effectue quotidiennement dans une classe de maternelle.

Une mère de deux adolescents reconnaît toutefois que la prématernelle n'est pas accessible à toutes les familles. Elle offre donc quelques suggestions

pratiques aux parents qui souhaitent aider leurs enfants à se débrouiller.

« Laissez votre enfant assumer lui-même certaines tâches simples, comme de payer un objet au magasin ou de commander ce qu'il désire au restaurant », dit-elle. Ce sont là des moyens faciles d'augmenter son assurance et de développer son sens de l'autonomie. »

S'attendre aux taquineries

« Expliquez-lui certains problèmes inhérents à la vie scolaire — les taquineries, par exemple. Les enfants qui réagissent constamment aux taquineries ont tendance à devenir de perpétuelles victimes.

« J'ai remarqué, poursuit-elle, que les enfants qui mordent à tout coup à l'hameçon se font constamment harceler. Personne n'aime se faire taquiner, mais il faut apprendre à accepter le mieux possible la situation. »

Les parents devraient aussi rappeler à leur enfant qu'il suffit parfois de connaître quelques règles fondamentales

pour être aimé plutôt que rejeté de ses camarades. Il faut, par exemple, éviter de toujours aller se plaindre aux adultes.

« Vous seriez étonné de voir la quantité d'écoliers qui se font un devoir de rapporter les mauvais coups des autres et s'étonnent ensuite de ne pas avoir d'amis », dit-elle.

On recommande aux parents de ne jamais récompenser leur enfant en pareil cas. Le bambin qui persiste à agir ainsi, selon elle, essaie peut-être de compenser son manque d'assurance en causant des ennuis à ses camarades.

L'enfant unique d'âge préscolaire a souvent tendance à être timide ou renfermé. Les parents peuvent remédier à cette situation en lui faisant rencontrer des copains de son âge. Invitez ses jeunes cousins à passer quelques jours chez vous ou organisez à l'occasion une fête à laquelle vous conviendrez d'autres enfants du quartier — certains d'entre eux sont peut-être aussi timides que le vôtre □ (Sources diverses)

